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No dia onze de novembro do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, 1 

reuniu-se de forma virtual, através da plataforma GOOGLE MEET, a 2 

Assembléia do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais – 3 

DECAM, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a 4 

presidência do Chefe do DECAM, Breno Barros Telles do Carmo. 5 

Estiveram presentes os docentes:Alan Martins de Oliveira, Alexandre José 6 

de Oliveira, Almir Mariano de Sousa Junior, André Pedro Fernandes 7 

Neto, Blake Charles Diniz Marques, Bruno Rodrigo Simão, Christiano 8 

Rebouças Cosme, Cristiane de Mesquita Tabosa, Cybelle Barbosa e Lima 9 

Vasconcelos, Daniela da Costa Leite Coelho, David Custódio de Sena, 10 

Diana Gonçalves Lunardi, Elis Regina Costa de Morais, Eric Amaral 11 

Ferreira, Indalécio Dutra, Joana Karolyni Cabral Peixoto, Joaquim 12 

Odilon Pereira, José de Arimatea de Matos, José Espínola Sobrinho, Luis 13 

César de Aquino Lemos Filho, Maria Aridenise Macena Fontenelle, 14 

Maria Josicleide Felipe Guedes, Marineide Jussara Diniz, Miriam Karla 15 

Rocha, Rafael Oliveira Batista, Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange 16 

Aparecida GoularteDombroski, Suedêmio de Lima Silva, Talita Dantas 17 

Pedrosa, Thiago Costa Carvalho, Thomas Edson Espindola Gonçalo, 18 

Valder Adriano Gomes de Matos Rocha, ValmiroQuefren Gameleira 19 

Nunes e Vânia Christina Nascimento Porto.Justificaram ausências os 20 

docentes: André Duarte Lucena, Fabrícia Nascimento de Oliveira, 21 

Francisco Alves da Silva Júnior, Francisco Xavier de Oliveira Filho,  22 

João Paulo Matos Xavier, Manoel Januário da Silva Júnior, Marília 23 

Pereira de Oliveira, Paulo César Moura da Silva, Raimundo Gomes de 24 
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Amorim Neto. Faltaram e não justificou ausência os professoresBruno Tiago 25 

Ângelo da Silva, CelsemyEleuterio Maia e John Eloi Bezerra. Colocadas 26 

em votação as justificativas foram aprovadas com 25 votos favoráveis e 10 27 

abstenções. O professor Breno Barros Telles do Carmoapresentou a pauta 28 

com uma correção no ponto 04, onde o semestre correto era o 2019.2. Incluiu 29 

também o ponto 5 – Proposta do Calendário Acadêmico. O professor Blake 30 

Charles Diniz Marques disse que solicitou a inclusão do ponto em virtude 31 

de ser o represente do departamento no Conselho de Centro de Engenharias e 32 

que precisava levar o voto do departamento. Colocado em votação, a pauta foi 33 

aprovada com 26 votos favoráveis e 09 abstenções ficando da seguinte 34 

forma:Primeiro ponto: Deliberação acerca das atas de reuniões do 35 

Decam;Segundo ponto: Deliberação acerca de projetos de pesquisa e 36 

extensão;Terceiro ponto: Deliberação sobre os Planos Individuais Docentes 37 

(PIDs) do semestre 2020.1; Quarto ponto:Deliberação sobre os Relatórios 38 

Individuais Docentes (RIDs) do semestre 2019.2; Quinto ponto:Proposta de 39 

Calendário Acadêmico;Sexto ponto:Outras Ocorrências.No ponto um 40 

nenhuma ata foi apresentada. No ponto dois foram apresentados os seguintes 41 

Projetos de Pesquisas: da professora Miriam Karla Rocha “Projeto de 42 

desenvolvimento técnico, profissional e prático.”e do professor David 43 

Custódio de Sena “Projeto de fortalecimento institucional da gestão 44 

ambiental e territorial no âmbito do Instituto de Desenvolvimento Sustentável 45 

e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte - IDEMA”. Colocados em votação 46 

os projetos de pesquisa foram aprovados com 26 votos favoráveis e 09 47 

abstenções. No ponto trêso professor Breno Barros Telles do Carmodisse 48 
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que o sigaa estava somando as cargas horárias de alguns docentes de forma 49 

errada. Sugeriu então em não apreciar os PIDs até que o problema fosse 50 

resolvido pela SUTIC. Disse que os PIDs iriam ser apreciados na reunião 51 

seguinte, caso o problema esteja resolvido. Colocada em votação a sugestão 52 

foi aprovada por unanimidade. No ponto quatro o professor Breno Barros 53 

Telles do Carmo disse que os docentes André Duarte Lucena e Marília 54 

Pereira de Oliveira apenas cadastraram os RIDs, assim solicitou para que 55 

ambos enviem o documento para que sejam apreciados na próxima reunião 56 

departamental. Tiveram os RIDs, referente ao semestre 2019.2, aprovados 57 

com 27 votos favoráveis e 08 abstenções os docentes André Pedro 58 

Fernandes Neto, Breno Barros Telles do Carmo, Bruno Rodrigo Simão, 59 

CelsemyEleuterio Maia, Christiane Milena Tavares de Menezes 60 

Gameleira, Christiano Rebouças Cosme, Cybelle Barbosa e Lima 61 

Vasconcelos, Daniela da Costa Leite Coelho, Diana Gonçalves Lunardi, 62 

Elis Regina Costa de Morais, Fabrícia Nascimento de Oliveira, Francisco 63 

Alves da Silva Júnior, Francisco Xavier de Oliveira Filho, Joana 64 

Karolyni Cabral Peixoto, Joaquim Odilon Pereira, José Espínola 65 

Sobrinho, Manoel Januário da Silva Júnior, Maria Aridenise Macena 66 

Fontenelle, Maria Josicleide Felipe Guedes,Marineide Jussara Diniz, 67 

Miriam Karla Rocha, Paulo César Moura da Silva, Rafael Oliveira 68 

Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, Roberto Vieira Pordeus, 69 

Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange Aparecida GoularteDombroski, 70 

Suedêmio de Lima Silva, Talita Dantas Pedrosa, Thiago Costa Carvalho 71 

eThomas Edson Espindola Gonçalo.No ponto cincoo professor Breno disse 72 
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que o Calendário Acadêmico referente aos semestres 2020.2 e 2021.1, 73 

elaborado pela Pró-Reitoria de Graduação – PROGRAD, está no ponto de 74 

pauta do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CONSEPE para 75 

apreciação e que seria muito importante essa discussão no Departamento. O 76 

professor Blake Charles Diniz Marques disse que o departamento tem que 77 

dar um posicionamento sobre o tema, até por que ele tem que levar a 78 

deliberação do DECAM ao Conselho do Centro de Engenharias – CCE, no 79 

qual é representante. Continuou dizendo que o que preocupa não são as datas, 80 

mas sim a falta de definição de como será o próximo semestre, se presencial 81 

ou de forma remota. Finalizou sugerindo com que o ponto seja retirado da 82 

pauta do CONSEPE. O professor Alan Martins de Oliveira disse que 83 

concordava com Blake Charles Diniz Marques e que a Universidade Federal 84 

do Rio Grande do Norte - UFRN decidiu fazer o semestre 2020.1 de forma 85 

remota, porém com a possibilidade de mudança para aulas presenciais, isso 86 

dependendo da situação da saúde pública causada pela Covid -19. Disse ainda 87 

que o mais importante é a saúde de todos.O professor José de Arimatea de 88 

Matos disse que o calendário deve ser aprovado com uma resolução. Disse 89 

que por mais que haja vacina contra a Covid-19, primeiramente teriam 90 

prioridade na vacina os profissionais da área de saúde e os idosos, ficando 91 

assim os jovens (que são predominantemente o público-alvo da UFERSA) 92 

para depois e, além disso, a vacina seria em 02 doses. O professor David 93 

Custódio de Sena perguntou se havia tempo hábil para discussão do 94 

calendário acadêmico.O professor Breno Barros Telles do Carmo respondeu 95 

que pela proposta do calendário as aulas começariam em Fevereiro, assim não 96 
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vê problemas se as discussões acontecessem até a reunião do CONSEPE em 97 

Dezembro. O professor Alan Martins de Oliveira disse que mantém contato 98 

com os demais diretores de Centro da UFERSA e percebeu que a maioria 99 

compartilhava da mesma opinião que a dele e que os conselheiros desses 100 

centros iriam votar pela retirada desse ponto da pauta do CONSEPE. 101 

Colocada em votação, com 25 favoráveis e 10 abstenções, foi aprovado o 102 

seguinte encaminhamento: Retirar da pauta e solicitar que o calendário seja 103 

deliberado juntamente com uma minuta de resolução que aborde o 104 

planejamento dos semestres seguintes, incluindo, entre outros, a modalidade 105 

a ser seguida (remoto, podendo ser alterado em função da evolução da 106 

pandemia), a contabilização da carga horária, etc. Sugere-se que a discussão 107 

seja finalizada até dezembro/2020. Vide exemplo da minuta aprovada na 108 

UFRN, e caso o encaminhamento não seja acatado pelo CONSEPE, reprovar 109 

a proposta do Calendário.No ponto seis o professor Alan Martins de 110 

Oliveira disse que os kits, para o auxílio dos professores nas aulas remotas, 111 

foram solicitados em caráter de urgência, mas acredita que não chegará antes 112 

do fim do atual semestre letivo.Falou da Campanha Institucional Natal sem 113 

fome, disse que apesar da pouca divulgação por parte da administração da 114 

UFERSA a Campanha estava ocorrendo. Disse que a técnica-administrativa 115 

Marilene, lotada na biblioteca, está coordenando e passou a conta da 116 

campanha para quem quiser ajudar. Disse que iria mandar para os emails dos 117 

docentes e técnicos administrativos o memorando da PROGEPE sobre o 118 

retorno gradual às atividades presenciais baseado na IN 109/202 de 29 de 119 

Outubro de 2020, emitido pelo Ministério da Economia/Secretaria Especial de 120 
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Desburocratização, Gestão e Governo Digital/Secretaria de Gestão e 121 

Desempenho de Pessoal. Complementou que a normativa não obriga ninguém 122 

ao retorno, apenas flexibiliza o retorno de quem quer trabalhar 123 

presencialmente, desde que todas as normas de segurança sejam tomadas pela 124 

UFERSA. O professor Alexandre José de Oliveira comunicou com a 125 

docente Cristiane de Mesquita Tabosa finalizou o doutorado e desejou bom 126 

sucesso nessa nova fase. Disse ainda ser importante que o calendário 127 

acadêmico seja regularizado, principalmente para os pais que tem filhos em 128 

idade escolar. O professor Bruno Rodrigo Simão disse que realizava 129 

algumas atividades em sua sala situada no Prédio de Laboratórios do Centro 130 

de Engenharias, mas que nas duas últimas semanas não foi devido à falta de 131 

água e de limpeza no prédio, principalmente nos banheiros.O professor Alan 132 

Martins de Oliveira disse que falou com o superintendente de Infra-133 

estrutura, Francisco Xavier de Oliveira Filho, e recebeu como resposta que o 134 

problema de água era em função da quebra de uma bomba que é de 135 

responsabilidade da CAERN e que a UFERSA não poderia fazer nada 136 

enquanto a bomba não estiver funcionando. Em relação a limpeza, disse que 137 

iria mandar uma equipe para limpar o prédio. Não havendo mais nada a ser 138 

discutido, o Presidente da Assembléia, Breno Barros Telles do Carmo, 139 

agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião às quinze 140 

horas e trinta e dois minutos. E eu, Luiz Djalma Dias Filho, secretário do 141 

DECAM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos demais 142 

presentes, quando aprovada. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 143 

Chefe do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais: 144 
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Breno Barros Telles do Carmo ___________________________________ 145 

Docentes: 146 

Alan Martins de Oliveira_________________________________________ 147 

Alexandre José de Oliveira_______________________________________ 148 

Almir Mariano de Sousa Junior____________________________________ 149 

André Pedro Fernandes Neto ______________________________________ 150 

Blake Charles Diniz Marques_____________________________________ 151 

Bruno Rodrigo Simão __________________________________________ 152 

Christiano Rebouças Cosme_______________________________________ 153 

Cristiane de Mesquita Tabosa_____________________________________ 154 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos_______________________________ 155 

Daniela da Costa Leite Coelho ____________________________________ 156 

David Custódio Sena ___________________________________________ 157 

Diana Gonçalves Lunardi________________________________________ 158 

Elis Regina Costa de Morais____________________________________ 159 

Eric Amaral Ferreira____________________________________________ 160 

Indalécio Dutra _______________________________________________ 161 

Joana Karolyni Cabral Peixoto ____________________________________ 162 
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Joaquim Odilon Pereira_________________________________________ 163 

José de Arimatea de Matos________________________________________ 164 

José Espínola Sobrinho___________________________________________ 165 

Luis César de Aquino Lemos Filho__________________________________ 166 

Maria Aridenise Macena Fontenelle_________________________________ 167 

Maria Josicleide Felipe Guedes_____________________________________ 168 

Marineide Jussara Diniz_________________________________________ 169 

Miriam Karla Rocha____________________________________________ 170 

Rafael Oliveira Batista __________________________________________ 171 

Saulo Tasso Araújo da Silva______________________________________ 172 

Solange Aparecida Goularte Dombroski____________________________ 173 

Suedêmio de Lima Silva_________________________________________ 174 

Talita Dantas Pedrosa___________________________________________ 175 

Thiago Costa Carvalho__________________________________________ 176 

Thomas Edson Espindola Gonçalo_________________________________ 177 

Valder Adriano Gomes de Matos Rocha_____________________________ 178 

ValmiroQuefren Gameleira Nunes ________________________________ 179 

Vânia Christina Nascimento Porto_________________________________ 180 
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Secretário: 181 

Luiz Djalma Dias Filho _________________________________________ 182 

 183 


